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  Ситуация в Абьее 
 

 

  Доклад Генерального секретаря 
 

 

 I. Введение 
 

 

1. Настоящий доклад представляется во исполнение пункта  33 резолю-

ции 2497 (2019) Совета Безопасности, в котором Совет просил информировать 

его о ходе выполнения мандата Временных сил Организации Объединенных 

Наций по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). Он охватывает пе-

риод с 16 октября 2019 года, когда был опубликован мой предыдущий доклад 

(S/2019/817), по 15 апреля 2020 года. В докладе приводится обновленная инфор-

мация, в частности, о политических событиях, положении в области безопасно-

сти, оперативной обстановке, Совместном механизме по наблюдению и кон-

тролю за границей, динамике межобщинных отношений, наблюдении за соблю-

дением прав человека, результатах работы миссии, прогрессе, достигнутом в 

деле реорганизации миссии, и участии женщин во всех аспектах операций. 

 

 

 II. Абьей 
 

 

  Политические события 
 

 

2. За отчетный период произошли важные политические события как в Су-

дане, так и в Южном Судане. Обе страны находятся в процессе политических 

преобразований. В Южном Судане в осуществлении Обновленного соглашения 

об урегулировании конфликта в Республике Южный Судан был достигнут опре-

деленный прогресс, когда было объявлено о формировании Обновленного пере-

ходного правительства национального единства Южного Судана, в то время как 

в Судане Суверенный совет и переходное правительство провели обширные пе-

реговоры в целях преодоления внутренних разногласий и содействия переход-

ному периоду. ЮНИСФА приветствовали эти события и поддержали такое раз-

витие ситуации, обеспечив сохранение стабильности и безопасности в районе 

Абьей. Руководство ЮНИСФА продолжало взаимодействовать с правитель-

ствами Судана и Южного Судана в целях содействия осуществлению еще не вы-

полненных аспектов их предыдущих соглашений и мандата ЮНИСФА. Руковод-

ство ЮНИСФА сосредоточило свое взаимодействие с должностными лицами 

правительства самого высокого уровня на вопросах, касающихся безопасности 

и защиты гражданского населения, а также на нерешенных проблемах, включая 

https://undocs.org/ru/S/RES/2497(2019)
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вооруженные нападения, и предложило меры по улучшению ситуации, которые 

потребуют поддержки и одобрения со стороны соответствующих правительств. 

3. 13 ноября 2019 года в Хартуме руководство ЮНИСФА встретилось с ми-

нистром иностранных дел Асмой Мохамедом Абдаллой. 2 декабря была прове-

дена отдельная встреча с первым заместителем Председателя Суверенного со-

вета генерал-лейтенантом Мохамедом Хамданом Дагало и сопредседателем 

Объединенного надзорного комитета по Абьею от Судана Ахмадом Салихом Са-

лухой, а 29 декабря — отдельная встреча с премьер-министром Судана Абдал-

лой Хамдоком и министром обороны генерал-лейтенантом Джамалем Омаром. 

В ходе этого взаимодействия руководство ЮНИСФА подчеркнуло необходи-

мость содействия развертыванию санкционированных дополнительных подраз-

делений полиции Организации Объединенных Наций и сформированных поли-

цейских подразделений, назначения гражданского заместителя главы миссии и 

введения в эксплуатацию взлетно-посадочной полосы в Атони в целях сокраще-

ния транспортных расходов ЮНИСФА и решения проблем в области матери-

ально-технического обеспечения. Премьер-министр, а также заместитель Пред-

седателя Суверенного совета рекомендовали целевой группе в составе соответ-

ствующих должностных лиц правительства изучить эти проблемы и в надлежа-

щее время вернуться к их рассмотрению. Руководство ЮНИСФА также пред-

ставило свои планы по корректировке развертывания сил, созданию контрольно-

пропускных пунктов и возобновлению деятельности Объединенного комитета  

военных наблюдателей и групп военных наблюдателей в целях предотвращения 

случаев насилия, в том числе со стороны вооруженных групп. Руководство 

ЮНИСФА обсудило также эти вопросы 13 января 2020 года в Джубе с южносу-

данской делегацией во главе с министром иностранных дел Южного Судана 

Авут Денг Акуил и министром обороны Куолом Маньянгом Джууком.  

4. В консультации с соответствующими должностными лицами в Хартуме и 

Джубе ЮНИСФА подготовили повестку дня совместного заседания, которое 

было проведено под эгидой Совместного механизма по политическим вопросам 

и вопросам безопасности в Джубе 19 февраля, через несколько недель после 

нападений в районе Найнай-Колома, произошедших 19 и 22 января, в ходе кото-

рых были убиты 36 мирных жителей. В ходе этого заседания, в котором приняли 

участие члены Механизма и представители министерств иностранных дел и обо-

роны обеих стран и представители Объединенного надзорного комитета по 

Абьею, был достигнут прогресс по ряду вопросов, включая создание кон-

трольно-пропускных пунктов, введение операций по «поиску и изъятию» и раз-

вертывание объединенных групп военных наблюдателей по всему району Абьей. 

Обе стороны в своем итоговом документе настоятельно призвали Комитет воз-

обновить регулярные заседания. Другие вопросы, которые ЮНИСФА включили 

в повестку дня, такие как использование взлетно-посадочной полосы Атони, 

официальное оформление протокола передачи подозреваемых с ЮНИСФА, во-

прос о нефтяной полиции Диффры и создание совместной группы по расследо-

ванию вооруженного нападения в Найнай-Коломе, были приняты к рассмотре-

нию обеими сторонами. Однако было решено передать эти вопросы председате-

лям соответствующих органов для их дальнейшего рассмотрения.  

5. 5 марта ЮНИСФА пригласили обе стороны принять участие в консульта-

тивном совещании с заинтересованными участниками — членами Объединен-

ного надзорного комитета по Абьею в Хартуме 24 марта в рамках своих усилий 

по поддержанию необходимого взаимодействия со сторонами и между ними в 

целях предоставления сторонам обновленной информации по неотложным во-

просам безопасности и рассмотрения практических мер по активизации дея-

тельности Комитета. С учетом продолжающейся пандемии коронавирусного за-

болевания (COVID-19) предлагаемое заседание пришлось отложить, наряду с 
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заседанием Совместного механизма по политическим вопросам и вопросам без-

опасности, которое должно было состояться в Хартуме 25 марта.  

6. На местном уровне в целях решения проблемы, связанной с обострением 

межобщинной напряженности в Абьее, недавним проявлением которого стали 

нападения в Найнай-Коломе 19 и 22 января, руководство ЮНИСФА взаимодей-

ствовало с административными и традиционными лидерами, а также с объеди-

ненным комитетом мира в общинах, который еженедельно проводит совещания 

с участием представителей племен нгок-динка и миссерия. ЮНИСФА проин-

формировали их о событиях в области безопасности в районе Абьей, в том числе 

о событиях, связанных с сезонной миграцией, мерах по улучшению ситуации, 

которые ЮНИСФА намерены принять для борьбы с насилием, и эпизодическом 

присутствии вооруженных групп в районе ответственности ЮНИСФА. 

ЮНИСФА проинформировали также представителей общин об обсуждениях, 

состоявшихся в Хартуме и Джубе, и об итогах совещания Совместного меха-

низма по политическим вопросам и вопросам безопасности, состоявшегося 

19 февраля в Джубе, и настоятельно призвали обе стороны поддерживать кон-

структивный диалог. 

7. Для продвижения местных мирных процессов в сезон миграции ЮНИСФА 

предложили созвать конференцию традиционных лидеров. В то время как собе-

седники в столицах и в районе Абьей достигли принципиальной договоренно-

сти, Сопредседатель Объединенного надзорного комитета по Абьею (от Судана) 

высказал оговорки в отношении сроков и состава делегаций. Несмотря на это, 

16 марта в Диффре, Северный сектор, состоялась конференция в составе тради-

ционных лидеров племен нгок-динка и миссерия, включая верховных вождей 

Булабека Денг Куола и Назара Мухтара Бабо Нимра. Обе стороны признали 

необходимость обеспечения мира и согласились поддерживать статус-кво до 

следующей встречи, которая была запланирована на 1 апреля, но была отменена 

в связи с пандемией COVID-19. 9 апреля в Диффре состоялась последующая 

встреча, но соглашения о миграции животноводов в южной части страны до-

стигнуто не было. Эти встречи были относительно успешными в том, что они 

позволили собрать вместе традиционных лидеров обеих сторон после инци-

дента в Коломе. Они стали также первыми в подобном формате с ноября 

2017 года, когда лидеры племен встретились в Аддис-Абебе в ходе заседания 

Объединенного надзорного комитета по Абьею.  

 

 

  Динамика конфликта и ситуация в плане безопасности 
 

 

8. Обстановка в плане безопасности в районе Абьей остается нестабильной, 

сопровождаясь эпизодами обострения напряженности в отношениях между пле-

менами нгок-динка и миссерия, ростом преступности и присутствием вооружен-

ных элементов в районе ответственности ЮНИСФА. 7 ноября 2019 года воору-

женная группа, предположительно из племени миссерия, убила семерых членов 

племени нгок-динка в Миордоле и двоих — в Дунгопе, Южный сектор. 24 но-

ября и 8 декабря 2019 года вооруженная группа, предположительно из племени 

миссерия, напала на членов племени нгок-динка, проживавших в Леу, Южный 

сектор, и убила их. В общей сложности в этих инцидентах было убито пять чле-

нов племени нгок-динка. 9 апреля в районе Мариал-Ачака были убиты три члена 

племени миссерия. 

9. В январе участились нападения с нарушением общинных границ. В резуль-

тате серьезной эскалации 19 января 2020 года в Найнае три члена племени мис-

серия были убиты нападавшими, предположительно относящимися к племени 

нгок-динка, а 22 января 2020 года в Коломе 33 динка были убиты вооруженными 
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элементами из племени миссерия в результате нападения, которое, как счита-

ется, было ответным. Пять членов племени миссерия, подозреваемых в причаст-

ности к этому нападению, включая трех несовершеннолетних, были задержаны 

ЮНИСФА и переданы представителям правительства Судана. Хотя ЮНИСФА 

провели внутреннее расследование этих нападений, ни одна из сторон до сих 

пор не подтвердила, будет ли проведено совместное расследование, о котором 

говорилось на совещании Совместного механизма по политическим вопросам и 

вопросам безопасности, состоявшемся 19 февраля 2020 года в Джубе. 

10. Помимо этих погибших, около 28 человек, в том числе 14 детей, получили 

ранения в ходе других вооруженных нападений. В общей сложности 4 граждан-

ских лица погибли в результате пожара, 2 были убиты и 10 считаются пропав-

шими без вести. Миссия зафиксировала первый за многие годы инцидент с уго-

ном автомобиля, когда 15 февраля 2020 года в окрестностях Голи, Северный сек-

тор, вооруженный член племени миссерия захватил автомобиль, арендованный 

Службой по вопросам деятельности, связанной с разминированием. 18 марта 

2020 года вооруженный человек произвел пять выстрелов по патрульной группе 

военных наблюдателей, когда она возвращалась после утреннего патрулирова-

ния вблизи Голи, Северный сектор. Один из военных наблюдателей получил 

травмы от осколков разбитого оконного стекла. Кроме того, 30 марта 2020  года 

группа топографической съемки ЮНИСФА была заблокирована восемью мест-

ными жителями в 4 км к северу от Голи. Группа заметила, что одним из двух 

автомобилей, использовавшихся злоумышленниками, был белый четырехдвер-

ный грузовик типа «пикап» с логотипом Детского фонда Организации Объеди-

ненных Наций (ЮНИСЕФ) по бортам. Будут проведены дополнительные рас-

следования предполагаемых обстоятельств, связанных с использованием авто-

мобиля ЮНИСЕФ. 

11. ЮНИСФА стремились сдерживать нарушения безопасности и поддержи-

вать район Абьей в качестве зоны, свободной от оружия, посредством быстрого 

реагирования и присутствия в важных для поддержания безопасности районах. 

Вместе с тем перемещения вооруженных людей, о которых местное население 

неоднократно сообщало в течение отчетного периода, по-прежнему вызывали 

озабоченность в связи с тем, что эти люди вторгались в район Абьей, чаще всего 

с западного, восточного или юго-восточного флангов, где не развернуты силы 

ЮНИСФА, совершали такие преступления, как угон скота, убийство и похище-

ние людей, и затем покидали этот район. Кроме того, поступали сообщения о 

том, что некоторые скотоводы, заходившие в этот район в сухой сезон, были во-

оружены. 19 марта 2020 года произошло столкновение с применением насилия 

между молодыми людьми из племен нуэр и миссерия, вызванное тем, что члены 

последнего пасли скот к северо-западу от округа Майом (за пределами района 

Абьей). В этом столкновении погибли, как сообщается, в общей сложности 

10 членов племени нуэр и 12 членов племени миссерия. Представители племени 

миссерия утверждали, что нападавшим из племени нуэр помогали члены пле-

мени нгок-динка. В связи с этим миссия пересмотрела свою концепцию опера-

ций в сухой сезон и увеличила объем пешего и мобильного патрулирования за 

счет добавления двух из четырех утвержденных постоянных контрольно-про-

пускных пунктов, которые уже созданы в Докуре/Румаджаке (Центральный сек-

тор) и Тодаче (Северный сектор). Ведется работа над созданием еще двух посто-

янных контрольно-пропускных пунктов — Фарук (Северный сектор) и Агок 

(Южный сектор), — а также мобильных контрольно-пропускных пунктов. В 

Шегеге, Румамьере и Леу создаются три новые временные оперативные базы 

для предотвращения угроз с восточного и юго-восточного флангов. 
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  Межобщинный диалог 
 

 

12. В течение отчетного периода ЮНИСФА продолжали поддерживать межоб-

щинный диалог, в частности в рамках еженедельных заседаний объединенного 

комитета мира в общинах для обсуждения случаев убийств и угона скота, а 

также вопросов о выплате компенсации родственникам убитых и сезонной ми-

грации. В конце 2019 года и в начале 2020 года ЮНИСФА широко взаимодей-

ствовали с обеими общинами в целях устранения напряженности, связанной с 

разногласиями по поводу передвижения скотоводов племени миссерия в южном 

направлении. ЮНИСФА оказывали общинам поддержку в решении тупиковых 

вопросов на основе проведения в трех случаях серии диалогов накануне мигра-

ции в местах, расположенных на трех миграционным маршрутах — в Нунге 

(Центральный сектор), Дунгопе (Центральный сектор) и Теджалее (Южный сек-

тор), 13, 14 и 16 января 2020 года, соответственно. Заключительное заседание в 

Мариал-Ачаке, Южный сектор, в ходе которого ожидалось подписание всеобъ-

емлющего соглашения, было отменено в результате инцидентов в Найнай-Ко-

ломе. Диалог между общинами был приостановлен и возобновился по просьбе 

ЮНИСФА лишь 6 февраля 2020 года в рамках объединенного комитета мира в 

общинах. Представители племени миссерия согласилась приостановить перегон 

скота до создания совместной группы по расследованию инцидентов в Найнай-

Коломе. Диалог был вновь приостановлен 15 февраля после принятия Южным 

Суданом решения о восстановлении первоначальных 10 штатов, существовав-

ших до 2015 года, в котором район Абьей упоминается как специальный адми-

нистративный район Южного Судана. После продолжительных обсуждений в 

Хартуме, где традиционные лидеры племени миссерия вновь собрались после 

объявления о решении от 15 февраля, эти лидеры согласились принять участие 

в мирной конференции, которую ЮНИСФА организовали 16 марта 2020  года в 

Диффре (см. пункт 7 выше). 

13. ЮНИСФА продолжали осуществлять проекты с быстрой отдачей в целях 

оказания поддержки местному населению и содействия выполнению мандата 

миссии. В настоящее время в рамках бюджета на 2019/20 год осуществляются 

15 проектов с быстрой отдачей, которые должны быть завершены к концу июня 

2020 года. Речь идет о пяти водонапорных площадках, работающих на солнеч-

ной энергии, и о различных усовершенствованиях, в частности в четырех 

начальных школах, одной больнице, одном зале заседаний, одном зале общин-

ных собраний и на одном объекте, находящемся в ведении комитета по защите 

общин. Ежегодно выделяемые средства в объеме 500 000 долл. США и опреде-

ленное число проектов распределяются между двумя общинами поровну. Чет-

верть из текущих проектов осуществляются на объектах, которые используются 

совместно племенами нгок-динка и миссерия. Около 70 процентов потенциаль-

ных бенефициаров всех проектов — это молодые люди и женщины. 

 

 

  Верховенство права 
 

 

14. Учитывая отсутствие государственных учреждений по обеспечению верхо-

венства права, ЮНИСФА продолжали уделять особое внимание совершенство-

ванию существующих традиционных механизмов урегулирования конфликтов. 

В целях укрепления потенциала местных традиционных институтов в области 

отправления правосудия ЮНИСФА продолжали работу по углублению понима-

ния традиционными судьями судебных процедур, применяемых при аресте, за-

держании и справедливом судебном разбирательстве в отношении правонару-

шителя, которому предъявлено обвинение в преступлении. Широкомасштабная 

информационно-пропагандистская работа по совершенствованию 
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традиционных механизмов урегулирования конфликтов проводилась с участием 

традиционных вождей, представителей межобщинных органов правосудия, мо-

лодежи, женщин и членов общинных комитетов защиты и объединенного коми-

тета защиты. Основное внимание уделялось роли и ответственности всех слоев 

общества в деле защиты прав человека, особенно прав женщин и детей. Взаи-

модействие с Объединенным традиционным судом в Амиете привело к тому, что 

специалисты-практики призвали пересмотреть и обновить существующие прин-

ципы реституционного правосудия, предусматривающие выплату компенсации 

родственникам погибших, а также прозвучали призывы заменить их другими 

средствами наказания, включая уголовное преследование правонарушителей, с 

тем чтобы остановить рост преступности в этом районе.  

15. Полицейский компонент Организации Объединенных Наций в сотрудниче-

стве с военными наблюдателями и сотрудниками национальных надзорных ор-

ганов как из Судана, так и из Южного Судана провел 559 совместных патрули-

рований, 500 совместных посещений в рамках механизма взаимодействия и 

укрепления доверия на уровне общин, 128 независимых патрулирований для 

наблюдения за ситуацией в области безопасности и 13 воздушных патрулирова-

ний в целях рекогносцировки. Всего за отчетный период было совершено 

759 преступлений по сравнению с 586 преступлениями в предыдущем отчетном 

периоде. Полиция Организации Объединенных Наций провела в общей сложно-

сти 39 мероприятий по повышению осведомленности о преступности, включая 

совещания с общинными комитетами защиты и кампании по борьбе с наркома-

нией, повышению осведомленности об окружающей среде, предотвращению 

пожаров, предупреждению сексуального и гендерного насилия и повышению 

осведомленности о гендерных проблемах в школах, деревнях и на рынках. Со-

трудники полиции также совершили 95 поездок в три места содержания под 

стражей в Абьее и Агоке и на общественном рынке Амиета совместно с членами 

общинных комитетов защиты и объединенного комитета защиты, предоставляя 

консультативные услуги и руководящие указания по вопросам передовой прак-

тики в области управления центрами содержания под стражей. Им также уда-

лось собрать информацию об инцидентах и поделиться ею с военным компонен-

том ЮНИСФА, что способствовало сокращению времени реагирования на ин-

циденты. 

16. Полиция Организации Объединенных Наций в сотрудничестве с Междуна-

родной организацией по миграции продолжила проведение оценки, начатой 

5 ноября 2019 года, во всех 13 общинных комитетах защиты и в отделении объ-

единенного комитета защиты на общественном рынке Амиета. В состав общин-

ных комитетов защиты и объединенного комитета защиты входят добровольцы, 

и с учетом этого цель оценки заключается в том, чтобы обеспечить понимание 

проблем, с которыми они сталкиваются при выполнении задач, связанных с 

обеспечением правопорядка. С учетом результатов этой оценки ЮНИСФА и 

другие заинтересованные стороны будут проинформированы о потребностях об-

щинных комитетов защиты и объединенного комитета защиты в целях повыше-

ния эффективности их работы. 

17. Текущая численность полицейского компонента Организации Объединен-

ных Наций составляет 37 человек, включая 11 женщин и 26 мужчин, в то время 

как общая санкционированная численность составляет 640 человек, включая 

148 сотрудников полиции и три сформированных полицейских подразделения, 

в соответствии с пунктом 5 резолюции 2497 (2019) Совета Безопасности. В 

марте 2020 года из миссии убыли 9 сотрудников полиции. Срок пребывания в 

должности был продлен до 30 июня для всех сотрудников, срок службы которых 

заканчивается в апреле, в связи с ограничениями на въезд и выезд из района, 

введенными правительством Судана в связи с пандемией COVID-19. За 

https://undocs.org/ru/S/RES/2497(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2497(2019)
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отчетный период 23 сотрудникам полиции из первоначального списка в составе 

130 сотрудников полиции были выданы суданские визы. 17 марта ЮНИСФА 

направили правительству вербальную ноту, в которой приводится перечень из 

107 сотрудников полиции, ожидающих выдачи въездных виз в Судан. ЮНИСФА 

направили также правительству вербальную ноту с просьбой о выдаче виз 25 со-

трудникам полиции, фигурирующим в перечне из 107 сотрудников полиции, с 

тем чтобы обеспечить сохранение максимально установленной численности со-

трудников полиции на уровне 50 человек после окончания срока службы неко-

торых из этих сотрудников. Эта максимальная численность сотрудников поли-

ции была установлена Советом Безопасности в его резолюции 1990 (2011) и 

одобрена правительством Судана. 

 

 

  Гуманитарная ситуация и процесс восстановления 
 

 

18. В районе Абьей по-прежнему возникали дополнительные гуманитарные 

потребности в связи с ограниченностью или отсутствием основных услуг 

наряду с новыми вооруженными нападениями на гражданское население и ши-

рокомасштабными наводнениями. Учреждения, фонды и программы системы 

Организации Объединенных Наций, действовавшие в координации с неправи-

тельственными организациями, продолжали оказывать гуманитарную помощь и 

помощь в восстановлении для 202 000 находящихся в уязвимом положении лиц 

в районе Абьей. В это число входят 107 000 человек из общины нгок-динка, 

9000 человек, перемещенных из соседних государств в Южный Судан, 

37 000 человек из общины миссерия, 6000 южносуданцев из других племен 

(в основном нуэр), 38 000 сезонных мигрантов из племени миссерия и 5000  ко-

чевников из племени фаллата, зашедших в этот район за период с октября 

2019 года. Было отмечено, что в связи с поздним прибытием скотоводов из пле-

мени миссерия и поздним сбором урожая по причине вероятных последствий 

изменения климата возросла существующая напряженность, обусловленная не-

хваткой общинных ресурсов. 

19. После инцидентов в Найнай-Коломе около 800 семей (приблизительно 

4000 человек) были вынуждены покинуть окрестности деревень Нунг, Докура и 

Амиет в Южном секторе. После нападения в этом районе гуманитарные парт-

неры предоставили чрезвычайную помощь перемещенным лицам во всех секто-

рах города Абьей. 

20. Около 8000 семей (приблизительно 40 000 человек), которые ранее были 

зарегистрированы в контексте принятия мер по ликвидации последствий навод-

нения, получили от гуманитарного сообщества в Абьее жилье и непродоволь-

ственные товары, продовольствие в рамках чрезвычайной помощи, медицин-

скую помощь и помощь в плане питания. Помимо чрезвычайных мер по обеспе-

чению продовольственной безопасности гуманитарное сообщество продолжает 

укреплять устойчивость в условиях отсутствия продовольственной безопасно-

сти для 75 000 фермеров в центральной, восточной и южной частях района 

Абьей. Такая поддержка будет продолжаться в целях укрепления способности 

местных общин противостоять потрясениям и сокращать масштабы нищеты. 

Кроме того, 2000 семей, пострадавших от наводнения, получили дополнитель-

ную помощь в рамках усилий по повышению устойчивости к потрясениям.  

21. Более 111 000 находящихся в уязвимом положении лиц получили помощь 

в рамках различных мероприятий, связанных с оказанием продовольственной 

помощи, включая общую программу распределения продовольствия для внут-

ренне перемещенных лиц и предоставления школьных обедов детям в централь-

ной и южной частях Абьея. Продолжались усилия в поддержку деятельности по 

https://undocs.org/ru/S/RES/1990(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/1990(2011)
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обеспечению средств к существованию в общинах: от различных заболеваний 

было вакцинировано свыше 110 000 голов скота, и свыше 20 000 голов скота 

прошли лечение — это было сделано в интересах 6000 домашних хозяйств. Была 

организована также учебная подготовка по следующим вопросам: основы вете-

ринарии, ведение рыбного промысла и переработка рыбной продукции, пчело-

водство и производство меда, птицеводство, обработка продукции после сбора 

урожая, создание питомников плодовых деревьев, выращивание овощей и пред-

принимательство.  

22. Что касается охвата населения услугами в области здравоохранения и пи-

тания, то на всей территории района Абьей продолжали функционировать в об-

щей сложности 13 учреждений первичной медико-санитарной помощи и 2 учре-

ждения вторичной медико-санитарной помощи. Четыре медицинских учрежде-

ния в северной части района не функционировали в полном объеме из -за про-

блем оперативного характера. Кроме того, работа некоторых медицинских учре-

ждений в юго-восточной и северо-западной частях района была прервана из-за 

отсутствия безопасности и присутствия вооруженных элементов. На обществен-

ном рынке Амиета было построено небольшое новое медицинское учреждение. 

Кроме того, гуманитарные организации провели плановую иммунизацию и 

обеспечили поддержку в оказании медицинской помощи, включая проведение 

консультаций и предоставление основных лекарственных препаратов, охватив 

своими услугами около 120 000 человек. В районе Абьей проводились оценки 

достаточности питания и мероприятия по оказанию поддержки пациентам, стра-

дающим от недоедания в умеренной и острой формах, причем среднемесячный 

охват этих мероприятий составил 11 000 человек, включая детей в возрасте до 

5 лет, а также беременных и кормящих женщин. В дополнение к предоставле-

нию услуг в области здравоохранения и питания в большинстве учреждений 

продолжалось проведение мероприятий по повышению осведомленности и 

укреплению потенциала, включая обучение на рабочем месте для сотрудников 

медицинских учреждений, учебную подготовку специалистов, оказывающих 

первичную медико-санитарную помощь в деревнях, и повышение информиро-

ванности по вопросам охраны здоровья.  

23. Был улучшен доступ к водоснабжению за счет введения в эксплуатацию 

15 новых ручных насосов и бурения скважин. Кроме того, было восстановлено 

10 ручных насосов и модернизировано 7 существующих ручных насосов: для 

пополнения водонакопительных резервуаров на них были установлены мини-

генераторы, работающие на солнечных батареях. Эти усилия осуществлялись в 

интересах 20 000 человек, включая новых внутренне перемещенных лиц в го-

роде Абьей. Кроме того, в городе Абьей для новых внутренне перемещенных 

лиц было построено в общей сложности 28 временных туалетов. В целях смяг-

чения проблем, связанных с отсутствием ответственных за пункты водоснабже-

ния лиц и ненадлежащим управлением этими пунктами, гуманитарное сообще-

ство  в консультации с местными общинами сформировало комитеты по управ-

лению водными ресурсами для большинства водонакопительных резервуаров и 

организовало учебную подготовку по вопросам, касающимся систем водоснаб-

жения, функций и обязанностей членов комитетов, руководства и урегулирова-

ния конфликтов. Планируется провести учебную подготовку по техническим во-

просам базового эксплуатационного обслуживания водопроводных кранов и ге-

нераторов после завершения восстановительных работ на всех водонакопитель-

ных резервуарах.  

24. В южной и центральной частях Абьея в рамках программы школьного пи-

тания предоставлялось питание 23 000 школьникам в 34 начальных и средних 

школах. В северной части района Абьей продолжалось оказание психосоциаль-

ной поддержки школьникам на основе создания в школах благоприятных для 
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детей условий и модернизации школ. Работы по восстановлению школ были от-

ложены из-за наводнений и присутствия вооруженных элементов. После завер-

шения работ в этих школах будет внедрена программа питания наряду с органи-

зацией оздоровительных мероприятий, оказанием индивидуальной психосоци-

альной поддержки и проведением посещений на дому. 

25. Из-за проливных дождей и наводнений осуществление инициатив в целях 

восстановления в течение отчетного периода ограничивалось разработкой пред-

ложения относительно совместной программы по Абьею и реализацией четырех 

инфраструктурных проектов в доступных местах. Обеспечение защиты, осо-

бенно защиты детей и защиты от гендерного насилия, по-прежнему остается 

ключевой проблемой из-за ограниченных возможностей по осуществлению де-

ятельности в этом районе. 

 

 

  Женщины и мир и безопасность 
 

 

26. Женщины в районе Абьей по-прежнему не участвуют в процессах приня-

тия решений. В целях содействия участию женщин ЮНИСФА привлекали к ра-

боте женщин и расширяли их права и возможности путем проведения регуляр-

ных консультаций, совещаний и учебной подготовки и облегчения доступа к ин-

формации. Другие усилия включали целевую подготовку и информационно-про-

пагандистскую работу с традиционными и местными лидерами в целях поощ-

рения участия женщин на всех уровнях принятия решений, в том числе в про-

цессах предотвращения и урегулирования конфликтов. Одним из позитивных 

результатов этого взаимодействия является повторное назначение в ноябре 

2019 года женщины в качестве члена объединенного комитета мира в общинах 

в его новом составе как одного из 14 представителей племени нгок-динка. Уси-

лия ЮНИСФА привели также к более широкому привлечению женщин к уча-

стию в кампаниях, способствующих повышению осведомленности о правах 

женщин, выражению женщинами своего мнения по затрагивающим их вопросам 

и требованию перемен. На встречах с дипломатами и членами международного 

сообщества, посещавшими Абьей (11 декабря 2019 года этот район посетили ди-

пломаты Соединенных Штатов Америки, базирующиеся в Нью-Йорке и Хар-

туме, а 13 января 2020 года — должностные лица Корейского агентства по меж-

дународному сотрудничеству), женщины привлекли внимание к тому, что кон-

фликт оказывает на них непропорционально большое воздействие, и призвали 

международное сообщество уделять внимание особым потребностям женщин. 

Они призвали также к политическому участию в поисках решения для Абьея.  

27. За отчетный период ЮНИСФА зарегистрировали семь случаев сексуаль-

ного и гендерного насилия, в которых пострадали семь человек, причем пятеро 

из них были несовершеннолетними. От изнасилования пострадали шесть чело-

век, включая четырех несовершеннолетних, и еще один случай был связан с по-

пыткой изнасилования несовершеннолетнего. Женщины также сообщили об 

увеличении числа девочек из общины нгок-динка, прекративших обучение в 

начальной школе из-за беременности и экономических трудностей. Как пред-

ставляется, о большинстве случаев не сообщается из-за угрозы стигматизации и 

культурных барьеров, а также из-за предпочтения урегулировать дела между се-

мьями вместо того, чтобы сообщать о них в общинные комитеты защиты. В це-

лях исправления этой ситуации ЮНИСФА активизировали свое взаимодействие 

с местными общинами по вопросам профилактики сексуального и гендерного 

насилия и борьбы с ним. ЮНИСФА отслеживали также рассмотрение дел о сек-

суальном и гендерном насилии, переданных в традиционные суды, для обеспе-

чения соблюдения международных стандартов в области прав человека.  
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28. ЮНИСФА оказали поддержку женским организациям гражданского обще-

ства в проведении 16-дневной кампании активных действий против гендерного 

насилия как в общине нгок-динка, так и в общине миссерия. Мероприятия вклю-

чали в себя кампанию по повышению осведомленности в районе Абьей по во-

просам предотвращении сексуального и гендерного насилия и два мероприятия 

по развертыванию кампании, в которых приняли участие около 600  человек из 

обеих общин. Эти мероприятия были ориентированы на членов местных общин, 

включая традиционных и местных лидеров, которые взяли на себя конкретные 

обязательства по поощрению и защите прав женщин, в том числе по содействию 

участию женщин в принятии решений на всех уровнях.  

29. Другие мероприятия, ориентированные на традиционных и местных лиде-

ров, женщин и молодежь, включали два семинара по ВИЧ/СПИДу, семинар по 

вопросам женщин и развития и два семинара по вопросам сексуального и ген-

дерного насилия с уделением повышенного внимания законодательным основам 

в отношении прав женщин как для Судана, так и для Южного Судана. Позитив-

ным результатом мероприятий в рамках 16-дневной кампании стало, в частно-

сти, привлечение женщин-лидеров из общины нгок-динка к участию в проводи-

мых в начальных школах кампаниях по предупреждению беременности и 

предотвращению связанного с беременностью исключения из школ в соответ-

ствии с законодательными основами Южного Судана. Кроме того, женщины и 

молодежь из общины нгок-динка выявили традиционную практику и обычаи в 

районе Абьей, которые не соответствуют законодательным основам Южного Су-

дана. Это побудило женщин-лидеров общины нгок-динка обратиться к своим 

традиционным лидерам с призывом соблюдать национальные правовые рамки 

при рассмотрении дел, касающихся женщин и детей. Представители племени 

миссерия особо отметили, что права женщин закреплены в Конституционной 

декларации Судана 2019 года, в которой содержатся конкретные ссылки на осу-

ществление резолюции 1325 (2000) Совета Безопасности в том, что касается 

обеспечения участия женщин, и призыв к отмене всех национальных законов, 

дискриминирующих женщин. С учетом этого женщины племени миссерия ссы-

лаются на Декларацию, отстаивая свои права, в частности в том, что касается их 

участия на уровне принятия решений.  

30. ЮНИСФА продолжали укреплять подотчетность в том, что касается осу-

ществления мандата по вопросам женщин и мира и безопасности, и продолжали 

на систематической основе контролировать и документально подтверждать его 

осуществление в миссии. Эти усилия привели к повышению осведомленности 

по этим вопросам и укреплению потенциала в плане учета гендерной проблема-

тики в различных областях работы в рамках всей миссии. Конкретные меропри-

ятия включали продолжение усилий по разработке плана действий по актуали-

зации гендерной проблематики в рамках всей миссии, который в своем оконча-

тельном виде будет способствовать повышению согласованности и целенаправ-

ленности деятельности в рамках повестки дня по вопросам женщин и мира и 

безопасности. 

 

 

  Работа Службы по вопросам деятельности, связанной 

с разминированием 
 

 

31. Группы, входящие в состав Службы по вопросам деятельности, связанной 

с разминированием, провели оценку, проверку и разминирование маршрутов и 

пришли к заключению, что маршруты протяженностью 278,8  км являются без-

опасными с точки зрения угрозы взрывчатых веществ. В  районе Абьей было об-

наружено 10 взрывоопасных пережитков войны, и впоследствии было прове-

дено их контролируемое уничтожение. По оценкам Службы по вопросам 

https://undocs.org/ru/S/RES/1325(2000)
https://undocs.org/ru/S/RES/1325(2000)
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деятельности, связанной с разминированием, на 1  367 238 м2 территории района 

Абьей взрывоопасных предметов не имеется. В число районов, в которых была 

проведена оценка, входят временные оперативные базы ЮНИСФА, используе-

мые в сухой сезон, новые маршруты передвижения Сил и расширенный обще-

ственный рынок в Амиете. Служба по вопросам деятельности, связанной с раз-

минированием, уничтожила также 11 автоматов АК-47 и 319 патронов для стрел-

кового оружия, конфискованных войсками ЮНИСФА в соответствии с мандатом 

Сил.  

32. ЮНМАС провела 74 учебных занятия на тему минной опасности для 

2864 мужчин, женщин и детей, проживающих в районе Абьей. Кроме того, в 

рамках вводного инструктажа ЮНИСФА было также проведено 27 занятий по 

повышению осведомленности, благодаря которым удалось повысить осведом-

ленность 332 сотрудников ЮНИСФА (278 мужчин и 54 женщины).  

33. Служба по вопросам деятельности, связанной с разминированием, по-

прежнему играла важную роль в деятельности Совместного механизма по 

наблюдению и контролю за границей. Группы этой службы разминировали тер-

риторию площадью 93 824 м2 в районе Абу-Куссы в целях создания там опор-

ного пункта и провели оценку, по результатам которой было признано, что 

маршруты патрулирования протяженностью 36,1 км являются безопасными с 

точки зрения угрозы взрывчатых веществ. В ходе проведенных операций были 

обнаружены и уничтожены два взрывоопасных пережитка войны и пять неразо-

рвавшихся боеприпасов. Служба развернула группы патрульной поддержки, ко-

торые выполнили 106 заданий по наблюдению на местности.  

 

 

 III. Успехи Совместного механизма по наблюдению 
и контролю за границей в достижении контрольных 
показателей 
 

 

34. Совместный механизм по наблюдению и контролю за границей продемон-

стрировал определенные успехи в достижении контрольных показателей, преду-

смотренных Советом Безопасности в его резолюции 2497 (2019). По-прежнему 

выдавались постоянно действующие разрешения на патрулирование и обеспе-

чивалась полная свобода передвижения для всех групп воздушного и наземного 

патрулирования. Из 46 запланированных миссий по воздушному наблюдению 

5 были отменены, главным образом в связи с задержками, обусловленными ис-

пользованием авиационных средств для выполнения других задач, плохими по-

годными условиями или нехваткой воздушных средств. Из 127 запланированных 

миссий по наземному наблюдению 14 были отменены из-за плохой погоды или 

отказа от участия в них национальных наблюдателей, которые жаловались на 

отсутствие надлежащих помещений на опорном пункте 21 (Тишвин) для участия 

в этих мероприятиях. Соответственно, отмечается выполнение показателей пат-

рулирования на 89 процентов. В соответствии с соглашением обе стороны обес-

печили участие национальных наблюдателей в полном объеме.  

35. После проведения встреч с обеими сторонами и разъяснительной работы с 

местными властями и элементами Народно-освободительной армии Судана в 

оппозиции в Абу-Куссе 13 января 2020 года Совместному механизму по наблю-

дению и контролю за границей удалось развернуть силы и создать опорный 

пункт 22 (Абу-Кусса). Ранее дислоцировавшиеся там элементы Народно-осво-

бодительной армии Судана в оппозиции отошли из безопасной демилитаризо-

ванной приграничной зоны. Проведение оперативных и административных ме-

роприятий, таких как выдача разрешений на посадку, координируется с этими 

элементами. Оперативная деятельность еще не началась из-за отсутствия 

https://undocs.org/ru/S/RES/2497(2019)
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южносуданских национальных наблюдателей, которые не были развернуты по 

соображениям безопасности, связанным с присутствием Народно-освободи-

тельной армии Судана в оппозиции в этом районе и его окрестностях.  

36. В итоговых документах очередных сессий Совместного механизма по по-

литическим вопросам и вопросам безопасности, состоявшихся в Джубе 13  ок-

тября 2019 года и 19 февраля 2020 года, были представлены четкие руководящие 

указания в отношении оперативной деятельности Совместного механизма по 

наблюдению и контролю за границей. Была также вновь издана директива о пол-

ном выводе сил из безопасной демилитаризованной приграничной зоны, и в 

частности из 14-мильной зоны. На своей недавней сессии Совместный механизм 

по политическим вопросам и вопросам безопасности подтвердил свою готов-

ность оказывать Совместному механизму по наблюдению и контролю за грани-

цей необходимую помощь для достижения полного оперативного потенциала.  

37. Что касается передислокации сил, находящихся в настоящее время в без-

опасной демилитаризованной приграничной зоне, то Совместный механизм по 

наблюдению и контролю за границей сообщил, что он не получал никакого уве-

домления о выводе сил. На заседании специального комитета по 14-мильной 

зоне, состоявшемся 12 октября 2019 года в штабе сектора 1 в Гок-Мачаре, Юж-

ный Судан подтвердил присутствие Народных сил обороны Южного Судана в 

безопасной демилитаризованной приграничной зоне. В марте 2020 года в Гок-

Мачаре должно было состояться второе заседание этого комитета для подтвер-

ждения передислокации войск и представления доклада Совместному меха-

низму по политическим вопросам и вопросам безопасности. Это второе заседа-

ние было отложено, поскольку представители Народных сил обороны Южного 

Судана столкнулись с трудностями материально-технического характера. Засе-

дание Совместного механизма по политическим вопросам и вопросам безопас-

ности, запланированное на 25 марта, было отложено из-за пандемии COVID-19.  

38. 15 ноября 2019 года в Аддис-Абебе состоялось заседание Совместного ко-

митета по демаркации. 14 февраля 2020 года была также проведена совместная 

оценка в коридоре пересечения границы Мейрам  — Авейл в целях определения 

требований, которые необходимо удовлетворить для его повторного открытия. 

Однако принятое на состоявшемся 18 марта 2019 года заседании Совместного 

механизма по политическим вопросам и вопросам безопасности решение о по-

вторном официальном открытии коридоров пересечения границы в течение 

30 дней после этой даты так и не было осуществлено. Все 10 коридоров пересе-

чения границы функционируют, но официально не открыты. По этой причине в 

коридорах пересечения границы отсутствуют сотрудники иммиграционной и та-

моженной служб. Шесть из 10 этих коридоров должны были быть открыты на 

этапе обеспечения первоначального оперативного потенциала.  

 

 

 IV. Административные аспекты и поддержка миссии  
 

 

39. ЮНИСФА по-прежнему являются миссией с самым удаленным штабом, 

находящимся в крайне неблагоприятных условиях, и с длинными и сложными 

цепочками поставок, для которых характерно наличие множества отдельных 

слабых мест, и возникающие в этой связи проблемы приходится преодолевать за 

счет настойчивых усилий с применением гибкого творческого подхода. Миссии 

приходится неустанно уделять повышенное внимание таким факторам, как мо-

бильность Сил, воздействие на окружающую среду, стабильное поддержание 

бытовых условий, жизнеобеспечение и совершенствование связи.  
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40. По состоянию на 31 марта 2020 года, общая доля женщин в ЮНИСФА со-

ставляла 10,9 процента, включая 18,8 процента по гражданскому компоненту, 

10,16 процента по военному компоненту и 29,73 процента по полицейскому ком-

поненту. По всем вакансиям представители ЮНИСФА регулярно связываются с 

потенциальными кандидатами-женщинами, с тем чтобы содействовать подаче 

ими заявлений, и все соответствующие установленным требованиям кандидаты-

женщины включаются в короткий список и проходят собеседования. В целях 

привлечения и удержания сотрудников из числа женщин пристальное внимание 

уделяется бытовым условиям, возможностям для продвижения по службе, про-

фессиональной подготовке и обеспечению благополучия. 

41. По состоянию на 31 марта 2020 года, численность военного компонента 

ЮНИСФА составляла 3760 человек, включая 3378 мужчин и 382 женщины 

(3486 военнослужащих, 145 военных наблюдателей и 129 штабных офицеров). 

В отчетном периоде миссия завершила репатриацию 376 сотрудников (включая 

Группу авиационной поддержки по обслуживанию вертолетов) в соответствии с 

резолюцией 2469 (2019) Совета. Что касается Совместного механизма по наблю-

дению и контролю за границей, то военный компонент ЮНИСФА насчитывал 

584 человека, в том числе 508 мужчин и 76 женщин (555  военнослужащих, 

16 военных наблюдателей и 13 штабных офицеров). Численность полицейского 

компонента составляла 37 сотрудников, включая26 мужчин и 11 женщин, при 

утвержденной общей численности в 640 полицейских (148 сотрудников полиции 

и 492 сотрудника сформированных полицейских подразделений). Столь низкая 

фактическая численность полицейских объясняется тем, что сотрудникам поли-

ции не выдают визы. По состоянию на 31 марта 2020 года численность граждан-

ского персонала составляла 157 международных сотрудников и 78 националь-

ных сотрудников, при утвержденной численности в 166 международных сотруд-

ников, 31 доброволец Организации Объединенных Наций и 86 национальных 

сотрудников. Показатель доли вакантных должностей составлял 5,45  процента 

для международных сотрудников и 8,43 процента для национальных сотрудни-

ков.  

42. В течение отчетного периода правительство Судана выдало персоналу 

ЮНИСФА 162 визы, а решения еще по 154 визам (7 виз для международных 

сотрудников, 13 виз для военнослужащих, 102 визы для сотрудников полиции, 

12 виз для официальных посетителей, 5 виз для консультантов и 15 виз для под-

рядчиков) пока не приняты.  

43. Ротные оперативные базы по-прежнему располагались в Фаруке, Диффре, 

Голи и Тодаче (Северный сектор); Докуре/Румаджаке, Нунге и Абьее (Централь-

ный сектор); а также Марьял-Ачаке, Атони, Бантоне, Теджелее и Агоке (Южный 

сектор). Временные оперативные базы, предназначенные для использования в 

сухой сезон, были созданы в Шегеге (Северный сектор); Алале (Центральный 

сектор); Румамире и Леу (Южный сектор); а также Аганитоке (для сил быстрого 

реагирования). ЮНИСФА оказывают также поддержку опорным пунктам Сов-

местного механизма по наблюдению и контролю за границей: опорным пунк-

там 11 (Киир Адем/Сафаха) и 12 (Вар Абар/Сумайя) в секторе  1 Совместного 

механизма (Гок Мачар), а также опорному пункту 21 (Тишвин) в секторе 2. 

Кроме того, опорный пункт 22 (Абу-Кусса) был перемещен из временного места 

базирования в Эль-Амире в постоянное место базирования в Абу-Куссе/Вункуре 

в секторе 2 (Кадугли).  

44. Во всех лагерях ЮНИСФА ведутся работы по модернизации инфраструк-

туры и природоохранных сооружений. Новый штаб миссии в настоящее время 

заполнен персоналом, а старый штаб миссии переоборудуется для его заполне-

ния, главным образом сотрудниками расширенного полицейского компонента. 

https://undocs.org/ru/S/RES/2469(2019)
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Для решения проблемы, связанной с плохим состоянием дорог, которые зача-

стую являются непроходимыми, ЮНИСФА заключили контракт с внешним под-

рядчиком на предоставление тяжелого оборудования для расширения возмож-

ностей военно-инженерного подразделения в целях укрепления потенциала 

миссии в плане улучшения доступа и повышения мобильности Сил. Эти усилия 

позволили достичь значительных успехов, и миссия продолжает наращивать 

свой потенциал по обеспечению мобильности Сил, в том числе за счет передачи 

тяжелой техники из Смешанной операции Африканского союза — Организации 

Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД). Переговоры о приобретении пло-

щадки для пробных стрельб приостановлены в связи с проблемами, обусловлен-

ными пандемией COVID-19. 

45. Миссия по-прежнему сталкивается с нехваткой латерита, гравия и других 

материалов, а ее подрядчики часто сталкиваются с задержками в получении раз-

решений на выезд автотранспорта из Судана, что приводит к приостановке до-

полнительных инфраструктурных работ.  

46. Как я указывал в своем последнем докладе, на основе долгосрочного чар-

терного соглашения на воздушные перевозки Центральные учреждения Органи-

зации Объединенных Наций предоставляют третий самолет в поддержку меди-

цинской эвакуации и пассажирских и грузовых перевозок по северному марш-

руту в Хартум. В связи с авариями двух военных вертолетов в феврале и мае 

2019 года, последующим приостановлением их эксплуатации Центральными 

учреждениями Организации Объединенных Наций и репатриацией соответству-

ющего персонала миссия теперь использует только гражданские вертолеты. Та-

ким образом, Силы по-прежнему не имеют возможности проводить военно-воз-

душные операции с использованием боевых вертолетов.  

 

 

  Культура результативной работы 
 

 

47. ЮНИСФА отслеживают результаты деятельности миссии и отчитываются 

о достигнутых результатах, используя критерии и целевые показатели, разрабо-

танные ими в рамках системы управления служебной деятельностью. Цель мис-

сии заключается в оценке и улучшении результатов в том, что касается мобиль-

ности Сил, экологии, развития инфраструктуры и выполнения мандата. Инфор-

мация о результатах регулярно доводится до сведения руководства миссии, со-

трудников по вопросам управления, соответствующих конечных пользователей 

и Центральных учреждений Организации Объединенных Наций. Используемые 

критерии специально разработаны в интересах принятия более обоснованных 

решений, в частности по вопросам, касающимся инфраструктуры, экологии и 

развертывания Сил.  

48. Миссия назначила координатора по вопросам COVID-19, которому оказы-

вает помощь целевая группа в составе представителей всех элементов миссии. 

Целевая группа миссии по COVID-19 разработала план, утвержденный группой 

руководителей миссии, в котором применяется строгий поэтапный подход к 

обеспечению защиты персонала при одновременном обеспечении непрерывно-

сти деятельности ЮНИСФА в соответствии с их основным мандатом. Важной 

частью этого плана является стратегия в области коммуникаций, которая обес-

печивает информированность персонала ЮНИСФА и его уверенность в надеж-

ности применяемых средств по смягчению последствий пандемии, а также уве-

ренность населения в том, что ЮНИСФА делают все возможное для того, чтобы 

миссия не стала источником заражения. В этом плане содержатся также предна-

значенные для населения заверения в том, что миссия сохраняет полную при-

верженность выполнению своих обязанностей по защите гражданского 
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населения и способность выполнять эти обязанности. Тем не менее возникают 

значительные трудности в связи с тем, что миссия располагает лишь госпиталем 

уровня II и что страны, в которых миссия заключила контракты с госпиталями, 

вряд ли согласятся принять ее сотрудников, страдающих заболеванием 

COVID-19. ЮНИСФА уже сократили нежелательное воздействие на местное 

население, удовлетворив просьбы сотрудников с соответствующими медицин-

скими показаниями, которые приняли решение убыть из миссии, и в настоящее 

время миссия находится в процессе дальнейшего сокращения нежелательного 

воздействия на население. 

49. В течение отчетного периода ЮНИСФА не зарегистрировали никаких со-

общений о правонарушениях сексуального характера. В контексте решения про-

блем, связанных с пандемией COVID-19, и в рамках усилий целевой группы 

ЮНИСФА по COVID-19 по-прежнему осуществляется стратегия в области по-

ведения и дисциплины в целях проведения информационно-разъяснительной 

работы с общинами и напоминания сотрудникам о возросшей необходимости 

поддерживать самые высокие стандарты добросовестности, профессионализма 

и уважения многообразия в сложившихся сложных условиях. 

 

 

 V. Финансовые аспекты 
 

 

50. В своей резолюции 73/311 и своем решении 73/555 Генеральная Ассамблея 

постановила ассигновать на содержание ЮНИСФА в период с 1 июля 2019 года 

по 30 июня 2020 года 260,2 млн долл. США. По состоянию на 3 апреля 

2020 года, сумма невыплаченных начисленных взносов, подлежащих зачисле-

нию на специальный счет для ЮНИСФА, составляла 83,5  млн долл. США. Об-

щая сумма невыплаченных начисленных взносов по всем операциям по поддер-

жанию мира на ту же дату составляла 3151,4  млн долл. США. Возмещение за-

трат странам, предоставляющим войска, и возмещение расходов на принадле-

жащее контингентам имущество производилось за период по 30  сентября 

2019 года в соответствии с графиком квартальных платежей.  

 

 

 VI. Замечания и рекомендации 
 

 

51. В последние месяцы отчетного периода как в Хартуме, так и в Джубе были 

предприняты позитивные шаги, и я надеюсь, что мирные дивиденды от переход-

ного периода в обеих странах, а также взаимодействие между ними окажут по-

зитивное воздействие на мир и развитие. Однако эти события высветили также 

необходимость обеспечения того, чтобы механизмы, учрежденные в 2012 году в 

соглашениях о сотрудничестве, были в полной мере реализованы для решения 

остающихся нерешенными двусторонних вопросов между двумя странами.  

Кроме того, правительства Судана и Южного Судана уделяют недостаточное 

внимание выполнению своих обязанностей в отношении Абьея в связи с тем, 

что перед ними стоят другие приоритетные задачи, требующие неотложного ре-

шения. Я призываю обе стороны возобновить усилия по решению вопросов, ко-

торые слишком долго остаются нерешенными, включая осуществление согла-

шения между ними от 20 июня 2011 года. Для укрепления мира и безопасности 

в Абьее крайне важно, чтобы стороны возобновили жизнеспособный политиче-

ский процесс, который приведет к осуществлению этого соглашения.  

52. ЮНИСФА обсудили с Суданом необходимость содействия развертыванию 

остающихся санкционированных дополнительных подразделений полиции Ор-

ганизации Объединенных Наций и сформированных полицейских подразделе-

ний, с тем чтобы не допустить чрезмерной нагрузки на Силы в настоящее время, 

https://undocs.org/ru/A/RES/73/311
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когда преступность по-прежнему вызывает озабоченность. Меня также обнаде-

живает взаимодействие по таким вопросам, как назначение гражданского заме-

стителя главы миссии и ввод в эксплуатацию взлетно-посадочной полосы в 

Атони в целях укрепления потенциала ЮНИСФА в области медицинской эваку-

ации, снижения транспортных расходов и решения материально-технических 

проблем. Некоторые вопросы, связанные с материально-техническим обеспече-

нием, визами и реконфигурацией ЮНИСФА, были подняты в письме замести-

теля Генерального секретаря по миротворческим операциям от 13 декабря 

2019 года на имя Постоянного представителя Судана, а также на состоявшихся 

13 февраля 2020 года встречах заместителя Генерального секретаря с судан-

скими должностными лицами в Хартуме по итогам его однодневного визита в 

ЮНИСФА и Абьей, проведенного совместно с моим Специальным посланником 

по Африканскому Рогу 12 февраля 2020 года. ЮНИСФА взаимодействуют 

также с Южным Суданом, в том числе по вопросу о необходимости разработки 

«дорожной карты» для создания полицейской службы Абьея.  

53. Кроме того, я обнадежен итогами состоявшегося 19  февраля 2020 года со-

вещания Совместного механизма по политическим вопросам и вопросам без-

опасности, на котором ЮНИСФА представили планы по корректировке своего 

развертывания, созданию контрольно-пропускных пунктов и возобновлению де-

ятельности Объединенного комитета военных наблюдателей и объединенных 

групп военных наблюдателей в целях пресечения случаев насилия, в том числе 

со стороны вооруженных групп. Такие меры особенно актуальны в свете рекон-

фигурации миссии и с учетом необходимости оказания содействия в пресечении 

актов насилия, которые по-прежнему имеют место в районе Абьей. В этой связи 

я особенно опечален трагическими событиями, произошедшими в районе Ко-

лома 19 и 22 января, и призываю стороны провести совместное расследование 

этих событий и принять меры для привлечения виновных к ответственности. 

Результаты таких расследований, а также принимаемые меры по исправлению 

положения в определенной мере будут способствовать сближению двух общин.  

54. В этой связи я приветствую усилия руководства ЮНИСФА по созыву мир-

ных конференций в районе Абьей с участием традиционных лидеров как нгок-

динка, так и миссерия и настоятельно призываю стороны поддержать эти уси-

лия. Такие конференции имеют первостепенное значение для ослабления напря-

женности по мере ее возникновения, в частности в период ежегодного перегона 

скота. В этой связи Организация Объединенных Наций будет также взаимодей-

ствовать с властями Судана и Южного Судана по вопросу о направлении в со-

став ЮНИСФА специалистов по правам человека в соответствии с резолюциями 

Совета Безопасности. Благодаря этому будет обеспечено предоставление допол-

нительных экспертных знаний миссии и технической помощи местным властям 

и общинам, что поможет им предотвращать нарушения и злоупотребления в об-

ласти прав человека и более эффективно реагировать на них. Организация Объ-

единенных Наций намерена добиваться развертывания и другого ключевого 

гражданского персонала в рамках имеющихся ресурсов и в соответствии с 

просьбой Совета, содержащейся в его резолюции 2497 (2019), с тем чтобы 

ЮНИСФА могли укреплять местный потенциал для оказания помощи в поддер-

жании правопорядка, обеспечения гуманного и достойного обращения с подо-

зреваемыми и другими задержанными и содействия привлечению к ответствен-

ности за серьезные нарушения.  

55. Я призываю членов Совета Безопасности обратить внимание заинтересо-

ванных сторон в Абьее на необходимость обеспечения позитивной динамики в 

их двусторонних отношениях и достижения прогресса в урегулировании во-

проса об Абьее, поскольку в долгосрочной перспективе международное сообще-

ство не может позволить себе бессрочное сохранение мандата ЮНИСФА из-за 

https://undocs.org/ru/S/RES/2497(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2497(2019)
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больших издержек на его осуществление. Задержка с обсуждением вопроса об 

окончательном урегулировании статуса Абьея лишает ЮНИСФА перспектив за-

вершения деятельности и возлагает на них бремя решения вопросов, которые 

должны были бы обсуждаться в Объединенном надзорном комитете по Абьею. 

Отсутствие согласованных органов административного управления для Абьея, 

включая полицейскую службу Абьея, приводит к сохранению бедственного по-

ложения населения Абьея, лишенного административных и государственных 

услуг, а также экономических возможностей и возможностей в области разви-

тия.  

56. Однако я по-прежнему надеюсь, что решение вопроса об Абьее будет 

найдено. ЮНИСФА по-прежнему всецело привержены поддержке всех усилий 

Имплементационной группы высокого уровня Африканского союза, направлен-

ных на содействие достижению соглашения между сторонами о будущем Абьея. 

Я призываю Африканский союз активизировать также свое участие и в полной 

мере выполнять свою роль главного политического посредника. Я ожидаю также 

усиления взаимодействия между Африканским союзом и Совместным механиз-

мом по наблюдению и контролю за границей по вопросам, связанным с грани-

цей, и в частности с ее демаркацией. Прогресс в решении вопроса об Абьее идет 

параллельно с прогрессом в деле демаркации. ЮНИСФА сохраняют также пол-

ную приверженность оказанию сторонам поддержки в создании совместных 

учреждений в Абьее, если стороны сочтут такое решение наиболее эффектив-

ным шагом на пути к окончательному урегулированию вопроса об Абьее.  

57. Я призываю обе стороны продолжать заниматься вопросом об Абьее, но в 

то же время я задумываюсь над тем, что по мере распространения пандемии 

COVID-19 в обозримом будущем, возможно, потребуется применять новые 

формы участия. Как я подчеркивал в своем «Призыве к глобальному прекраще-

нию огня», крайне важно урегулировать разногласия, с тем чтобы направить все 

усилия на сдерживание распространения COVID-19. Организация Объединен-

ных Наций и неправительственные гуманитарные организации принимают уча-

стие в мероприятиях по обеспечению готовности к угрозе COVID-19, в том 

числе в рамках кампаний по информированию общественности и местных об-

щин, несмотря на наличие проблемы, связанной с нехваткой финансовых 

средств. Кроме того, между гуманитарными организациями и ЮНИСФА про-

должается обсуждение вопроса о необходимой дополнительной поддержке, в 

том числе в интересах районов с высоким уровнем перемещения населения, осо-

бенно в окрестностях общественного рынка Амиета.  

58. ЮНИСФА пока что не зарегистрировали ни одного случая заболевания 

COVID-19 в миссии. Медицинские группы ЮНИСФА продолжают посещать все 

батальоны и другие объекты Организации Объединенных Наций для информи-

рования личного состава об угрозе коронавируса, в том числе о необходимости 

таких превентивных мер, как социальное дистанцирование и соблюдение гиги-

ены, и с 31 марта перешли на дистанционную работу. Кроме того, миссия при-

остановила пассажирские рейсы за пределы своего района действий и на случай 

возникновения симптомов COVID-19 среди военнослужащих установила каран-

тинные зоны для них. Она увеличила число больничных коек для пациентов в 

госпитале уровня II. Помимо этого, миссия позаботилась о сокращении контак-

тов сотрудников, в частности сотрудников, имеющих проблемы со здоровьем, на 

основе оказания им помощи в убытии из миссии. ЮНИСФА подготовили ли-

стовки, в которых они заверяют местное население в том, что ЮНИСФА не яв-

ляются источником распространения инфекции и будут продолжать выполнение 

своего мандата по защите гражданского населения, и распространили их среди 

членов объединенных рыночных комитетов и объединенного комитета мира в 

общинах, представителей гражданского общества и общественности. Полиция 
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Организации Объединенных Наций также провела встречи с должностными ли-

цами традиционных судов Амиета и членами объединенного комитета защиты 

на общественном рынке Амиета, с тем чтобы проинформировать их о пандемии 

COVID-19 и обсудить способы сокращения числа лиц, находящихся в центре 

содержания под стражей в Амиете.  

59. С учетом задержек с развертыванием трех сформированных полицейских 

подразделений, нестабильной ситуации в области безопасности после нападе-

ний, произошедших 19 и 22 января 2020 года в районе Колома, и недавно вве-

денных строгих ограничений, вызванных пандемией COVID-19, я перенес на 

конец июня вывод 295 военнослужащих, запланированный на 15  мая.  

60. В заключение я хотел бы рекомендовать продление мандата ЮНИСФА еще 

на шесть месяцев — до 15 октября 2020 года. Я хотел бы также выразить благо-

дарность и признательность исполняющему обязанности главы миссии и Коман-

дующему Силами ЮНИСФА генерал-майору Мехари Зевде Гебремариаму и 

всем сотрудникам ЮНИСФА за их неустанные усилия по поддержанию мира и 

безопасности. Я хотел бы также выразить признательность моему Специаль-

ному посланнику по Африканскому Рогу Парфе Онанга-Аньянге, Африканскому 

союзу, в том числе Имплементационной группе высокого уровня Африканского 

союза, и правительству Эфиопии за их активное участие в поддержке усилий по 

стабилизации в районе Абьей.  

 


